
Тимур Федоров:
“Мы не пошли легким путем”

Поводом для встречи корреспондента с 
генеральным директором фирмы "Возрождение 
Полесья" Тимуром Федоровым послужило 
пришедшее в редакцию письмо бывших 
работников фирмы по поводу невыплаты 
положенных им заработанных денег. Приводим 
его комментарии, или точнее будет сказать, 
видение сегодняшней ситуации:

—  Людей, написавших письмо, конечно, чисто по- 
человечески понять можно, им ведь нужно кормить семью и 
поддерживать семейный бюджет! Обидно, что огульно во всех 
бедах обвиняют руководство. За 17 лет работы фирмы это, 
наверное, самый трудный период. Экономический кризис не 
только нас коснулся, но и многих отраслях производства. 
Политическая нестабильность, лихорадка государственной 
власти приводят к тому, что малый и средний бизнес 
оказываются слабо защищенными от незаконных действий 
партнеров или даже государства.

На сегодняшний день нам не вернули из бюджета 800 
тысяч НДС. Мы подали иск в марте, а первое слушание 
назначено на июль. Сегодня судебные тяжбы все больше 
носят непродуктивный характер. Мы судимся в 
черниговском суде с одной из городских фирм, которая 
нам не выплатила за выполненные работы около 2 
миллионов гривен. Действительно, если человек выполнил 
работу, то он вправе и получить деньги. А как я могу выплатить 
деньги, если “НОВАРКА” , заказавшая проектные работы, вдруг 
отказывается от проекта и совсем меняет планы? Люди 
выполняли работы, вносили в проект изменения заказчика, а в 
результате фирма осталась без денег.

Любой бизнесмен знает, что производство хорошо 
работает, когда в государстве стабильная обстановка, когда 
есть регулярные производственные заказы и, естественно, 
регулярно поступают на счета фирмы деньги за выполненные 
заказы. Тогда можно распределить их по статьям

производства, включая зарплату.
Сегодня уровень риска ведения бизнеса вырос в 

несколько раз, так как экономический кризис нарушил 
производственные связи и резко упало количество заказов. И 
все же только в октябре —  декабре мы произвели четыре 
выплаты зарплаты. Я понимаю, что риск в бизнесе в первую 
очередь должен лечь на плечи бизнесмена, поэтому 
принципиально не получаю зарплаты. Расплатиться сразу 
полностью мы не могли просто физически: необходимо и 
материалы закупить, и за электроэнергию расплатиться. И 
даже в этих условиях мы не пошли легким путем ликвидации 
производства. Действительно, у нас было сокращение 
рабочих мест, но все проходило согласно закону и в результате 
собеседования. Невозможно было держать рабочих, когда нет 
заказов. Задолженность мы обещали погасить по мере 
поступления заказов, в том, что они будут, мы просто уверены. 
Наше производство отработало малые архитектурные формы, 
и мы занимаем в Украине одно из ведущих мест по 
производству подобных помещений. Такое производство —  
очень лакомый кусочек, и в этом мы убедились на 
собственном опыте. Идет судебный процесс, где один из 
банков, который давал нам кредиты, хочет получить в 
зачет долгов наше производство. Мы внесли предложение 
о том, чтобы заявитель иска взял на себя и все выплаты по 
социальным долгам, в том числе зарплату, так как нам должен 
госбюджет. Истец отказался. А мы приглашаем наших бывших 
работников, перед которыми имеем задолженность, принять 
участие в судебном процессе в качестве третьего лица. 
Необходимо только подать заявление в суд. Нужную 
информацию можно получить в офисе. Мы открыты к диалогу. 
Добавлю, что, несмотря на трудные времена, мы пытаемся 
развить новое производство —  выпуск блоков из пенопласта, 
укрепить свои позиции по производству малых форм, с 
ростом количества заказов будем создавать новые рабочие 
места.

Записал Вадим ИВКИН


